



LA GLORIETA

laglorieta@debate.com.mx

@cul_glorieta

Fuertes declaraciones del alcalde electo. El que se pone de nueva cuenta ante el ojo del huracán es el alcalde electo Jesús Estrada Ferreiro, quien ahora declaró que irá duro con los deudores del predial y de otros impuestos, pues amenazó con enviar a buró de crédito a todos los grandes deudores que tienen años sin pagar a la comuna. Incluso, declaró que a todas aquellas personas que sostienen adeudos de mucho tiempo con el servicio de agua potable se les suspenderá de manera tajante. Cabe señalar que estas acciones son con el objetivo de mejorar la recaudación en el Ayuntamiento y que el recurso sea canalizado a grandes obras. Sin embargo, esto no les gustará a muchos. Lo cierto es que del dicho al hecho hay mucho trecho, y falta por ver si a la hora de llegar a la alcaldía le temblará o no la mano para poner en marcha estas amenazas.

No se quedan atrás. Los que también podrían quedarse sin clases durante el arranque de este ciclo escolar son los planteles pertenecientes al Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) que se encuentran en las zonas altas de Badiraguato, aunque en este caso no es como los del SNTE 53, que al parecer es por cuestiones políticas, sino que en la zona serrana se debe a la violencia. Aunque en un inicio el delegado en Sinaloa, Mario Valenzuela, había declarado que no había problemas por esta situación, hace unos días no le quedó más que echarse para atrás, luego de que la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) estatal revelará que de entre junio y julio se han desplazado 295 familias por la violencia. Mario por fin reconoció que hay problemas que ponen en riesgo el inicio de las clases.

Esperan que sea la buena. Luego de que en más de una ocasión el gobierno estatal y federal anunciara que ahora sí era la buena, que ya los pagos a los diversos productores del estado, entre ellos de maíz, iban a comenzar, de nueva cuenta la semana pasada no pudo ser. Esta vez el pretexto fue que tenían algunos problemas con los trámites. Por fin, entre que son peras o manzanas, la bolsa que está pendiente de 126 millones de pesos comenzará a dispersarse al parecer esta semana, por lo que los productores esperan que esta semana sea la buena y los pagos se emitan.

Críticas al gobernador. La grandes sumas de dinero que está gastando el Gobierno del Estado no están dando resultado, y prueba de ellos es que no se ha podido erradicar el robo de vehículos ni los asesinatos. Por esta razón hay líderes sociales, como Leonel Aguirre, que pide que se revise esta estrategia y se fortalezca más a los policías y se deje de gastar más en las fuerzas federales. Otros líderes sociales critican que se haya gastado tanto en drones que no han dejado ningún beneficio, por lo que piden al gobernador Quirino Ordaz Coppel dejar de despilfarrar el dinero en acciones de seguridad fallidas y que mejor dedique estos recursos en la reconstrucción social y atención a víctimas.

Entre la duda y la esperanza. Inició el ciclo escolar, y el aumento al transporte público no llegó. Esto mantiene esperanzados a muchos usuarios de que la tarifa actual continúe por algunos meses más, ya que subir las sería un golpe letal a sus bolsillos. Es sabido que por lo regular los concesionarios no incrementan el aumento al transporte cuando hay clases porque los estudiantes se revelan, sobre todo ahora que están pidiendo que sus tarifas se incrementen un 50 por ciento.



> Las compras de última hora se observaron en el centro de la ciudad.

Compras de última hora para el inicio de clases

◉ Mochilas, loncheras y útiles escolares fue lo que más se vendió previo al inicio de clases

Redacción
@eldebate

Se llama Paola y camina sonriente entre los pasillos de una tienda. Lleva en sus manos una lapicera y una lonchera con dibujos animados. De repente, corre hacia las cajas registradoras, como si en ello se le fuera la vida. Se le pregunta a sus papás por qué sonríe, y responden: "Porque está feliz de que mañana entra a clases". Como ella, varios menores de edad fueron llevados al centro de la ciudad para comprar sus útiles escolares, un día antes de que comience el ciclo escolar. Aunque fueron juntos, cada uno busca por su lado. Los papás están concentrados en el área de libretas y lapiceros; los niños en las mochilas, buscando una de superhéroes o de personajes de películas. Cuestionada por este medio, una de las empleadas comentó que durante este fin de semana las ven-



> Las mochilas fue de lo que más buscaron los padres de familia.

tas aumentaron hasta un ochenta por ciento. Declaró que los que más acudieron a hacer las compras son familias con niños de nivel básico, particularmente preescolar y primaria.

➔ **En la incertidumbre** Mientras algunos se entusiasman por el nuevo ciclo escolar, los alumnos de Badiraguato que reci-

ben clases por parte del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) aún no saben si iniciarán su ciclo escolar este día o no. Esto debido a la violencia que se vive en algunos poblados del municipio. Mario Valenzuela López, delegado de Conafe en Sinaloa, señaló que como autoridad no va a arriesgar a las figuras educati-



«Durante estos dos días han aumentado las compras, sobre todo de mochilas. Las que más buscan son de rueditas»

Zulma
Comerciante de útiles escolares.

vas, ya que hace algunos días también se cancelaron algunas capacitaciones de parte de los maestros en la zona serrana del municipio debido a la violencia que se presenta. "Se registraron problemas en la subse de San José del Llano. Aquí fue el comisario quien pedía suspender de manera provisional la capacitación", precisó.